

Lernen von Kanadiern: Vom Geheimnis ihres Erfolgs

LÄNDERAUSSTELLUNG: Vorträge zur Wirtschaft in kleiner Runde

Botschaftsrat Christopher MacLean und Konsulin Dr. Terrie Romano sprachen im Rathaus vor 15 Zuhörern.

BARMSTEDT. Zahlen, Fakten, Diagramme, Landkarten – anhand einer Fülle von Schaubildern haben Christopher MacLean, Rat der Kanadischen Botschaft Berlin, und Dr. Terrie Romano, Chefin des Münchener Konsulats der kanadischen Provinz Ontario, am Montag im Barmstedter Rathaus 15 Besuchern ein detailliertes Bild der wirtschaftlichen Situation Kanadas geliefert. Eingeladen wurden sie im Zuge der Barmstedter Länderausstellung „Kanadische Wochen“ von der Stadt und den Künstlern der Galerie-Atelier III. Fazit: Kanada steht wirtschaftlich besser als die USA und die EU da. Wichtiges Zentrum ist die Provinz Ontario.

Noch vor wenigen Jahren verzeichnete Kanada ein Haushaltsdefizit in Höhe von sechs Prozent, erläuterte MacLean. „Doch wir haben große Schritte unternommen, um unsere Schulden zu kürzen.“ Schon nach zwei bis drei Jahren stellten sich positive Effekte ein. 2006 nannte sich Kanada der einzige G7-Staat mit ei-

nem Haushaltsüberschuss. Die kanadische Inflationsrate liegt mit 1,6 Prozent unter der der USA und Europas (jeweils etwa drei Prozent). Die Arbeitslosigkeit sank in den vergangenen Jahren von acht auf sechs Prozent.

Ein Geheimnis: Durch Steuererleichterungen ist es günstiger, Forschung und Entwicklung in Kanada zu betreiben

als in anderen nordamerikanischen Staaten. Große Bedeutung kommt zudem Immigranten zu. Romano betonte: „Die Städte wollen mehr Einwanderer haben.“ Kanada nehme jährlich 250 000 Immigranten auf. „Wer eine höhere Ausbildung und Englisch oder Französisch sprechen kann, hat gute Chancen“, sagte MacLean. (jhf)



Botschaftsrat Christopher MacLean und Konsulin Dr. Terrie Romano sprachen im Barmstedter Rathaus. Foto: JH Frank

► DIE „KANADISCHE WOCHEN“ HEUTE

Ausstellung, Malerei, Drucke, Collagen, Skulpturen von Scott Ellis, Diane Feught, Prof. Johann Feught, Julie Oakes, Scott Taylor, Jan Koblasa, Karl-Heinz Boyke, 10 bis 18 Uhr im Galerie-Café Schlossgefängnis und im

Außenbereich der Schlossinsel Rantzaue

Fotoausstellung, Reiseimpressionen aus Kanada von Bo Laschinsky & Scarlett van Damen, 8 bis 13 Uhr, Rathaus, Kommunale Halle (jhf)